

# 日本共産党 江東区議団ニュース

発行 日本共産党江東区議団  
江東区東陽4-11-28 江東区議会内  
TEL 3647-3651  
FAX 3640-5222  
http://www.jcp-kotokugidan.gr.jp

# 認可保育園の増設で 待機児童の解消を

## 第二回定例区議会の活動報告



本会議質問を行う  
大つきかおり 議員

にもなっていることを示し、保育士確保と待機児童の解消に逆行する公立保育園の民営化の中止を求めました。

### 食の安全・安心を 最優先に

豊洲新市場の開場予定日が迫る一方、土壌汚染問題、施設の欠陥と使い勝手の悪さ、賑わい施設計画の問題など、混迷は深まるばかりです。

4月に発表された最新の地下水の調査結果では、ベンゼンが最高で環境基準の130倍、検出されたはいけいな猛毒のシアンは検出下限値



### 生活再建型の滞納 整理への転換を

め支援を行う生活再建型の滞納整理へと転換を図るよう求めました。

### 憲法9条改悪中止 を求めよ

大つき議員は、自民党・安倍政権が、憲法に自衛隊を書き込み、無制限の海外での武力行使を行うおとししていることに対し、平和都市宣言をして、江東区として、憲法9条の改悪中止を求めるよう迫りました。

大つき議員は、滋賀県野洲市では「滞納は生活困窮のシグナル」と捉え、滞納者の生活再建を支援し、税金等の滞納を解消していることを紹介し、生活困窮にまで追い込む強制徴収をやめるとともに、区民生活を包括的に支援する「生活支援課」を設置し、生活再建のため

## 国保条例改正案を議員提案

### 多子世帯の保険料軽減を

共産党区議団が提案した条例は、来年度から第2子以降の均等割を免除し、経済的負担を軽減す

るもので、必要な予算は2億6千万円ほど。財源は基金を活用します。

国民健康保険制度は区民の命と健康を守る大事なセーフティネットです。しかし、保険料があまりに高すぎて、区民のくらしを圧迫しています。

均等割額は、5万1千円、子ども二人で10万2千円と負担が非常に重く、区民から「少しでも負担を軽くして」など切実な声が多数あがっています。

医療・介護保険制度特別委員会の審議では「国保料を軽減すべき」（無所属）と賛成意見が出された一方「税金のパラマ



本議会で議案説明を行う  
赤羽目たみお議員

とりのわけ、多子世帯は

大変です。年収400万円、夫婦と子ども二人の四人世帯の今年度の国保料は約49万円で、中でも、子どもにも一律にかかる均等割額は、5万1千円、子ども二人で10万2千円と負担が非常に重く、区民から「少しでも負担を軽くして」など切実な声が多数あがっています。

「否決」となりましたが、多子世帯に対する経済的支援の必要性などについて認める発言も多く出されました。

## 区政短信

安倍政権は、森友・加計問題をはじめとする一連の疑惑解明には、背を向け、

くらしを壊す暴走政治を加速させている▼サービスマンを合法化する労働法制の大改悪やギャンブル依存症を増やすカジノ実施法案も押し進め、さらに、区民生活を支える多くの制度の基準になつていく生活保護基準を10月から切り下げるとしている▼江東区は今こそ「悪政の防波堤となり区民のくらしを守る」自治体本来の役割を果たすことが必要だ▼ところが区は、今年度も医療や介護の保険料を値上げ、税金や国保料が払えない方の預貯金の差し押さえなど強権的な徴収を行い、人件費削減のためとして民間委託を推進し働く貧困層を広げる等、区民福祉の向上に逆行し、区の役割を投げ捨てている▼区民に負担を押し付ける一方、基金総額は区政史上最高額の1192億円に上っている▼区民の共有財産である積立基金を活用し、区民に寄り添いくらしを守るあたらない区政が強く求められている

と被災者を中心に申しあげます。日本共産党は救援・復興支援に力を尽くす。

# 教員の長時間労働改善へ

## 教員定数の改善、35人学級を

小学校教諭の約4割、  
中学校教諭の約7割が月  
80時間以上の残業をして  
います。



本会議質問を行う  
**そえや良夫** 議員

因は、文科省が標準授業  
時数を増やしたことでと  
指摘。教員定数の抜本的  
引き上げ、35人学級の全  
学年での速やかな実施を  
国に求めよとたじまし  
た。また、業務の役割分  
担などの見直しは現場の  
声を尊重して進めること  
やスクールカウンセラー  
の増配置など区独自の取  
り組みを求めました。



中小業者の支援強化を  
そえや議員は、区内中

小企業は製造業でも小売  
業でも激減していると指  
摘し、地域経済活性化へ  
中小企業支援の強化が必  
要だと強調しました。

そのために、全業種  
にわたる実態調査と、本  
区中小企業活性化協議会  
を政策提言もできる組織  
に強化・改善することを  
提案。区は「検討したい」  
と答弁しました。

また、製造・技術部門  
の相談員の増配置など、  
相談体制の強化とともに  
に、商店の改修・空き店  
舗活用支援の改善を求め  
ました。

住民犠牲の羽田新飛  
行ルートは撤回を

最近相次ぐ飛行機から  
の部品落下事故は、本区  
上空の低空飛行の危険性  
を浮き彫りにし、国の落  
下物対策では、落下物は  
防げないと指摘。また教  
室型の説明会を開かない  
国の姿勢を厳しく批判し  
ました。

共産党区議団のアンケ  
ートでも新飛行ルート計  
画を知らない人が半数に  
上ることを示し、住民合  
意抜きの運用開始は許さ  
れないとして計画の撤回  
を求めました。

各地域に青年の居場所と  
なるセンターの設置を求  
めました。

# 若者、高齢者を 応援する区政に



本会議質問を行う  
**きくち幸江** 議員

きくち議員は、低い年  
金額、医療や介護の負担  
増などで生活が大変な高  
齢者の支援策として、入  
院時のおむつ代補助の増  
額や入院見舞い金・介護  
手当の創設、福祉電話の  
復活などを求めました。

また、認知症などを地  
域で支える「長寿サポー  
トセンター」の人員拡充  
や、軽度要介護者へのへ  
年齢者など、人として生き

る基盤である住宅が保障  
されていません。  
きくち議員は区が行っ  
ている「お部屋探しサポ  
ート事業」が実効あるも  
のとなるように貸主への  
住宅改修費や家賃軽減の  
補助、見守り事業との連  
携などで改善を図ること  
を求めました。

さらに、高倍率が続け  
ている都営・区営住宅の  
増設とともに、高家賃で  
悲鳴が上がっているUR  
住宅の家賃軽減など、公  
営・公共住宅の拡充を求  
めました。

若者支援の強化を  
若者の「ひきこもり」  
や無業状態の長期化など



### 日本共産党提出

## 「少人数学級の早期拡充 を求め」 意見書を採択

第2回定例会では、  
共産党区議団が提案し  
た「少人数学級の早期  
拡充を求める」意見書  
案を含め計5本が全会  
派一致で採択されまし  
た。  
共産党区議団が提案  
した意見書は、学級規  
模を小さくすること  
で、教員の多忙化解消  
とともに、こどもと向  
き合う時間の確保や学  
力向上にもつながるこ  
とから少人数学級の早  
期拡充を国に求めたも  
た。  
その他に共産党区議  
団が提案した「学校給  
食費の保護者負担の軽  
減」「生活保護費の削  
減中止」を求める意見  
書案は調整がつかず提  
出にいたりませんでした。

### 議会日程(予定)

- 9月11日 請願陳情締切日
- 9月20日 本会議
- 9月21日 本会議(継続会)
- 9月26日 平成30年度予算審査特別委員会
- 9月28日～10月4日 平成29年度決算審査特別委員会
- 10月5日 企画総務委員会
- 10月9日 厚生委員会
- 建設委員会
- 10月11日 区民環境委員会
- 文教委員会
- 10月12日 議会運営委員会(陳情審査)
- 10月15日 清掃港湾・臨海部対策特別委員会
- 10月16日 オリンピック・パラリンピック  
特別委員会
- 10月17日 防災・まちづくり対策特別委員会
- 10月18日 医療・介護保険制度特別委員会
- 10月23日 本会議(最終日)

# 高すぎる国民健康保険料に悲鳴

6月18日から国民健康保険納入通知が送付されました。今年の国保料は一人あたり約3500円の値上げです。区に対し保険料の相談が4000件以上も寄せられています。

「保険料を払うと生活が赤字。このままでは貯金が底をつく」共産党区議団に切実な実態が寄せられます。一人当たりの保険料の平均は8年前と比較すると、約4万円の値上がりです。

もともと、国保加入者は年金暮らしや非正規など、収入の低い人が多く、国が費用の割合を占め、国が費用負担をしなければ成り立ちません。しかし、国は負担割合を年々引き下げています。また、保険料負担を抑えるために、自治体が独自に行ってきた一般財源投入が段階的に廃止されるため、今後さらなる保険料負担増が計画されています。

高すぎる保険料の

氏名	住所	4月期	5月期	6月期	7月期	8月期	9月期	10月期	11月期	12月期	合計
山田 太郎	東京都江東区	11,270	11,270	11,240	11,240	11,240	11,240	11,240	11,240	11,240	112,436

国保料納付通知書

ため、加入者の約3割は滞納をしています。区は滞納者に対し、差し押さえはいけない生活費（給料や年金など）を差し押さえて、生活が立ち行かなくなれば、税金も減ります。生活再建してもらった方が、税金も入り、市への信頼も高まる」と話します。

## 「滞納ありがとう条例」

滋賀県野洲市

= 市民の暮らしを守る事が最優先 =

野洲市は税や国保料の滞納を生活困窮のサインと捉え、生活を再建することを最優先に、市民生活相談課が市の各所管と連携し、ワンストップで解決する相談体制をつくっています。

野洲市長は「差し押さえ、生活が立ち行かなくなれば、税金も減ります。生活再建してもらった方が、税金も入り、市への信頼も高まる」と話します。

共産党区議団は高すぎる保険料の引き下げや、強制的な徴収を辞めるよう繰り返し求めていきます。

し押さえるなど、生活を破壊するような徴収をしています。

## 皆さんと力を合わせて 特養ホーム増設へ

今議会では、深川2丁目の高速道路脇の公有地を活用し、特別養護老人ホームを建設する計画が示されました。開設は2022年4月の予定です。

区内の特養ホームの待機者は5月の時点で1347人、入れないまま亡くなった人は昨年で157人もいました。区議会には特養ホームの増設を



求める陳情が住民から提出されています。共産党区議団では、公有地を活用し、特養ホームの増設を繰り返し求めてきました。

## 待機児解消へ

## 認可保育園

# 8園新規開所

今年4月、新規開設の認可保育園は8園で740人、既存認可園の定員51人増と併せて791人の定員増となりました。共産党区議団が繰り返し求めてきた公有地の活用もあり一定の前進です。しかし認可保育園に入園を申し込んで入れなかった待機児は1503人と昨年より224人減ったものの、依然としてマシヨン建設に追い付かない状況で、さらなる取り組み強化が求められています。



では新たな課題を抱えました。小規模保育や今年度から開始された居宅訪問型保育、1年限定入園の定期利用保育などは、保育者の資格や施設整備面での規制緩和があり、適切な保育が行われるための取り組みが必要です。

## 第2回定例区議会の主な議案に対する賛否

議案	無所属	市民	ネット	民政ク	公明	自民	共産
国民健康保険条例の改正（多子世帯の保険料を軽減・日本共産党提出）	×	○	○	×	×	×	○
区立香取小学校改築その他改修工事請負契約・他7本の小学校工事契約	○	○	○	○	○	○	○
特別区民税条例の改正（高額所得層の増税など）	○	○	○	○	○	○	○
図書館条例の改正（区立図書館9館の業務を民間企業に委託）	○	×	×	○	○	○	×
水防・応急措置業務従事者への損害補償条例の改正（配偶者の補償額を削減）	○	○	○	○	○	○	×

区長から21件の議案が提出され、日本共産党は、17件に賛成。（○印は賛成、×印は反対）

## 安上がりの民間委託 区民福祉の向上に逆行

区は「行財政改革」を口実に、区立保育園や図書館、塩浜福祉園など公共施設の民営化を拡大しています。

いま保育現場では、低賃金と長時間過重労働のもとで、保育士不足が深刻化し、保育の質の低下を招いています。待機児童の増加、保育園・保育士不足のさなかに、保育士の身分が保障され、ベテランの保育士と若い保育士がバランスよく配置され、園庭もあり、伸び伸びと活動できる公立保育園の民営化など必要ありません。

重度障害者が通う塩浜福祉園の民間委託に対し、父母会のアンケートでも、不信感を募らせています。

図書館についても、江東・深川以外の9館を民間委託する計画です。図書館の民間企業への委託は、利益最優先となり、収益を上げるため司書を削減するなど、図書館本来の目的と役割が果たせず、直営に戻した自治体も少なくありません。

人件費削減など安上がりの民間委託は、働く貧困層を区自ら増大させるとともに、区民福祉の向上に逆行し、自治体の役割を投げ捨てるものです。

# 江東区議団の区民アンケート

=1800通の回答から抽出集計=

くらしが悪くなった、7割近く



区議団に寄せられたアンケート

日本共産党江東区議団が実施した区民アンケートへの協力ありがとうございました。1800通が寄せられ、現在集計中です。今回は、その中の一部をご報告します。

### 暮らしが悪くなった

7割近くの方が「苦しくなった」と回答し、4年前のアンケートの6割より増加。その主な理由としては「年金の減少」と「消費税増税」、「社会保険料」、「公共料金」、「医療費」の負担増が、

ています。

「親の介護で退職したが、介護と生活苦で親に優しくできず悲しい」、また、非正規で働く30代の女性からは、「国民健康保険料はあまりにも高すぎる」との声が寄せられています。

### 高齢者支援について

回答者の6割近くが「介護・医療保険料負担の軽減」を求め、次に「介護施設の増設」となっています。「介護利用料」「医療費の窓口負担」の軽減とともに、「見守り

支援」「認知症対策」の充実も3割超です。

高齢者からは、「介護と後期医療保険料が妻と二人で5万円強、生活苦の原因になっている」、「夫が要介護5で入院中、医療費負担は限界」など、悲痛な声が上がっています。

### 防災対策住まいについて

防災対策では、5割の方が「避難所の充実」を求め、「災害弱者対策」と「耐震・不燃化対策」の拡充がそれぞれ4割と高くなっています。

「バリアフリー」3割、「施設整備」も3割を占めています。

### 雇用対策

雇用対策では3割近くが「低賃金の改善」を求め、次に「長時間労働の改善」を求めています。

「小売店支援」「小規模事業者支援」の強化、「家賃補助」の実施を求める声が寄せられています。

### 羽田出発便江東上空飛行問題

この問題では、「反対」が6割近くですが、「どちらとも言えない」「計画を知らない」方がたも4割超を占め、区民への周知・説明が急務です。

### 子育て・教育障害者支援

子育て支援は、「保育所整備」が3割で一番高く、「経済支援」と「働き方の改善」がほぼ同数で続いています。教育では、「進学負担」と「塾代負担」の軽減が3割超を占め、次に「教材費負担」「給食費負担」の軽減となっています。

### 国政問題について

- ①消費税10%増税 「反対」7割 「賛成」2割 「わからない」1割
- ②核兵器禁止条約の政府署名 「署名するべき」7割 「すべきでない」1割 「わからない」2割
- ③憲法9条改憲について 「反対」7割 「賛成」1割 「どちらとも言えない」2割

## 仙台堀川公園改修の再修正案 住民の声で既存樹木や水路が保全へ

仙台堀川公園の改修計画は、当初案も修正案も公園両側道路の拡幅のため公園面積の削減、既存樹木の3分の2を伐採、園内の水路を埋め立てるもので、多くの住民や区環境事業に関わる団体・個人が抜本見直しを求めています。



大島側から見た仙台堀川公園

を踏まえた「提言書」を昨年10月に区長に提出。共産党区議団は、提言書を踏まえた計画の抜本の見直しを要求。区は、提言書は貴重な意見。再修正案に反映する」と約束。区は今年4月、既存樹木や水路を基本的に保全するなどの再修正案を示しました。「自然豊かな区民の森を守りたい」「もっといい公園に」の住民の声と運動の大きな成果です。生物調査の結果、

5月27日の住民説明会

絶滅危惧種「ツミ」など18種の重要種も確認されました。

では、参加者から「公園の真ん中を蛇行する自転車専用道は危険。やめてほしい」「生物多様性の保全を」などの意見が相次ぎました。

共産党区議団は、詳細設計についても住民合意を求めています。

## どんなことでもお気軽にご相談ください

### 生活・法律相談案内

あいっえお順



区議会議員  
赤羽目たみお  
江東区石島九一五  
☎五六六五一―一五六  
第2水曜・午後6時半



区議会議員  
大つきかおり  
江東区枝川一六―一三  
☎三六四五―二七六四  
第4木曜・午後6時半



区議会議員  
きくち幸江  
江東区大島二―三七―一六  
☎三六八五―七八八四  
第3木曜・午後6時半



区議会議員  
正保みきお  
江東区北砂四―二四―一  
☎三六四〇―四三七六  
第3木曜・午後6時



区議会議員  
すがや俊一  
江東区大島五―四八―一〇  
☎三六八三―〇七四五  
第4木曜・午後6時



区議会議員  
そえや良夫  
江東区東砂七―一〇―二四  
☎五六八三―一八八五  
第3金曜・午後7時



区議会議員  
山本真  
江東区東陽一―一六―一九  
☎三六四四―七二九〇  
第2木曜・午後6時半